

Síntesis de información local



DOMINGO 19 DE ENERO DE 2014

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

COLUMNA “LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE”

Por El Fraile

Apunta que los legisladores del PRI, conducidos por Braulio Guerra Urbiola, han propuesto una reforma política de carácter local que tiene el distintivo de plantear se adelante el inicio del proceso electoral local – cuyos comicios se celebrarán en julio de 2015- con el único afán “(así lo entiendo)” de evitar que aplique la reforma federal, particularmente, en la conducción del INE de tal proceso. Al respecto, dice que el PRI, dicho en otros términos, quiere que sean los mismos consejeros del Instituto Electoral de Querétaro los responsables y no los próximos del INE. Cuestiona: ¿Cuál es la razón, motivo o circunstancia que ha empujado a los priístas a tener tal comportamiento dual? (a.m. 7-A)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

RESPETARÁ EL SNTE DECISIONES POLÍTICAS

El SNTE será respetuoso de la decisión del Partido Nueva Alianza en San Juan del Río si es que decide no ir en alianza con el PRI para los siguientes procesos constitucionales del 2015, detalló Juan Díaz de la Torre, dirigente nacional del SNTE, ello durante una visita que realizó a este municipio con motivo de los encuentros deportivos y artísticos, que congregó a mil 500 maestros en Querétaro, San Juan del Río y Tequisquiapan. (a.m. 9-A)

DIPUTADOS ANALIZARÁN LEYES SECUNDARIAS

El diputado Federal, Marcos Aguilar Vega, dijo que estarán trabajando en la redacción de las leyes secundarias que den cumplimiento a las reformas constitucionales, y urgió que la emisión de las regulaciones se debe cumplir durante el periodo ordinario de sesiones que inicia el primero de febrero y concluye el 30 de abril. (El Universal Querétaro 4-A)

PASARÁ REFORMA POLÍTICA

Luego de que Querétaro es uno de los once estados que ya aprobaron la reforma política, la senadora por Querétaro, Marcela Torres Peimbert, presentó un punto de acuerdo ante el pleno de la Comisión Permanente para exhortar a las demás entidades que no han avalado la reforma constitucional a que la aprueben lo antes posible y así se pueda emitir la correspondiente declaratoria de procedencia constitucional. (a.m. 5-A)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

PAN IRÁ POR EXTERNOS

El PAN podría recurrir a liderazgos externos para invitarlos a competir desde el PAN para algunos cargos de elección, particularmente en los municipios, señaló el presidente estatal de ese partido, José Luis Báez Guerrero, quien dijo que Acción Nacional se podría “recomponer” en su espíritu ciudadano, con el impulso de esta figura. (Diario de Querétaro 1-A)

Síntesis de información local



DOMINGO 19 DE ENERO DE 2014

CONSEJO DEL PAN SE DESARROLLA EN MEDIO DE TENSION Y CHOQUES ENTRE SU MILITANCIA

El Consejo Nacional del PAN aprobó por amplia mayoría la integración de la CEN de ese instituto, e informó que se conformará por tres mujeres y cuatro hombres. El presidente nacional del PAN, Gustavo Madero, informó que en la aprobación de la Comisión Organizadora, se dio en una sesión que se desarrolló de manera ordinaria. Sin embargo, esas declaraciones no fueron compartidas por los equipos de dos de los aspirantes a la presidencia nacional de ese instituto político, quienes acusaron a Madero de incumplir los acuerdos a los que se había llegado. Madero comentó que la Comisión estará integrada por Carmen Segura Rangel, Marcela Torres Peimbert, Nelly Márquez Zapata, Gonzalo Altamirano Dimas, Francisco Salazar Saiz, Rogelio Carvajal, y como presidente quedó Francisco Garate Chapa. (**Diario de Querétaro 4-B y Plaza de Armas 1**)

FOTO NOTA “PANCHO EN CONSEJO NACIONAL”

El senador Francisco Domínguez Servién asistió a la reunión del Consejo Nacional del PAN que se llevó a cabo este sábado, lo acompaña León Enrique Bolaño. (**Diario de Querétaro 4-B y Noticias 1-A**)

IMPUGNARÁN DECISIÓN DE TRIBUNAL ESTATAL

Luego de que el pasado viernes la Sala Electoral del Tribunal Superior de Justicia del estado declarara inválida la elección de comité celebrada el pasado 10 de noviembre, el Dirigente estatal del PAN, José Báez Guerrero, dijo que se impugnará su resolución, pues aseguró que no hubo ninguna irregularidad en el proceso. La convocatoria será extraordinaria y estarán presentes integrantes del CDE para su análisis. (**El Universal Querétaro 4-A**)

TUMBAN ELECCIÓN, DIRIGENCIA PANISTA EN SAN JUAN

La Sala Electoral de Querétaro dejó sin efecto la elección de Edgar Inzunza Ballesteros, como presidente del CDM del PAN, y ordenó a que se llame de nueva cuenta a asamblea para repetir el proceso de elección interno; situación que provoca una fuerte afectación al partido, pues a consecuencia de esto el organismo político no contará con representación de Consejeros nacionales y estatales. (**Diario de Querétaro 1-A y El Universal Querétaro 1-A y 4-A**)

INZUZA (SIC) NO IMPUGNARÁ RESOLUCIÓN ELECTORAL

Edgar Inzunza Ballesteros, quien fuera elegido como presidente del PAN en San Juan del Río el pasado 10 de noviembre de 2013, al conseguir el 63% de las votaciones hechas por 700 panistas, confirmó que la Sala Electoral de Querétaro emitió su resolución para anular el proceso interno por no estar apegado a los nuevos estatutos del organismo político. Dijo que está dispuesto a contender nuevamente, aunque esto le signifique volver a hacer campaña entre la militancia del blanquiazul. Detalló que el Comité Municipal se queda fuera del proceso para elección de consejeros nacionales y estatales. (**Diario de Querétaro 3-A**)

RESOLUCIÓN FORTALECE AL PARTIDO: ESTRELLA

Rubén Estrella Peralta, ex candidato a presidir el CDM del PAN en San Juan del Río, al conocer de forma extraoficial el resultado de la impugnación presentada ante la Sala Electoral de Querétaro, la cual falló a su favor, dejó en claro que de realizarse una nueva elección para la dirigencia municipal volverá a contender, esperando que en esta ocasión se lleve a cabo todo con la legalidad que se requiere. (**Diario de Querétaro 3-A**)

REGRESARÁ ÉRICK JUÁREZ A LA DIRIGENCIA DEL PAN

Legalmente Erick Juárez Luna está obligado a retomar la dirigencia del Comité Municipal del PAN en San Juan del Río, esto luego de que el Tribunal Electoral declarara como no válido el proceso interno del

Síntesis de información local



DOMINGO 19 DE ENERO DE 2014

blanquiazul para elegir al nuevo presidente. Esto lo detalló David Roque Hernández, legista que inició el procedimiento legal para anular la elección bajo el argumento que no se realizó con los nuevos estatutos. Señaló que la decisión está ahora en el Comité Estatal del PAN quien determinará si el dirigente Erick Juárez se mantiene en el cargo más allá de su periodo que es abril o si llama a una nueva elección interna. (a.m. 8-A)

PRI

REFRENDA TONATIUH PAPEL DE LAS PRIÍSTAS

Durante la inauguración del diplomado en “Política Pública Gubernamental”, que imparte el PRI, su dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, aseguró que las mujeres del PRI serán el factor de triunfo en la contienda electoral del año 2015. Destacó que fueron las mujeres quienes creyeron en el proyecto de gobierno del PRI, toda vez que ellas recorrieron cada rincón del estado para escuchar necesidades de la gente, trabajar y sumar a la gubernatura del PRI en Querétaro, encabezado por quien es hoy reconocido y calificado como el mejor Gobernador del país, José Calzada Rovirosa. (**Diario de Querétaro** 5-A, **Noticias** 7-A, **Plaza de Armas** 3, **El Universal Querétaro** 5-A y a.m. 5-A)

FUNDACIÓN COLOSIO ESTRENA DIRIGENTE EN ARROYO SECO

En Arroyo Seco, en las instalaciones del PRI, Antonio Mejía Lira, presidente estatal de la Fundación Colosio, tomó protesta a Alberto Olvera Sanjuan como dirigente de esta fundación en este municipio, en sustitución de Oscar Esteban Luna Ollervides. (**Diario de Querétaro** 4-A)

TARDES PARA DISFRUTAR

Apunta que la lente no dudo en visitar algunos restaurantes de la capital, siendo el Argentilia uno de los favoritos entre los comensales que optan por este espacio a cualquier hora del día, entre los presentes se encontraban Braulio Guerra Urbiola y Tonatiuh Salinas, quienes no dudaron en posar para la cámara. (**Plaza de Armas** 1 La Rosa)

PODER EJECUTIVO

CONCLUYE ENCUENTRO DEL SNTE

“Fueron un éxito” los Encuentros Deportivos, Artísticos y Culturales del magisterio que tuvieron su sede en esta ciudad con la participación de mil 700 profesores de todo el país; así calificó el secretario general de la Sección 24 del SNTE, Juan Emilio Hernández Molina. El Gobernador José Calzada, el presidente del Consejo General del SNTE, Juan Díaz de la Torre, y el alcalde capitalino, Roberto Loyola, encabezaron la premiación del futbol varonil en el estadio municipal, después de la final que disputaron Tamaulipas y Chiapas. El Mandatario se dijo contento y halagado de haber acompañado al dirigente nacional del SNTE, a maestros y maestras que pensaron en Querétaro para tener este torneo nacional de juegos deportivos y culturales. Calzada y Díaz pactaron un encuentro de futbol en marzo. (**Diario de Querétaro** 11-A, **Noticias** 7-C y a.m. 5-A. Con mención de Fernando de la Isla, en **Plaza de Armas** 9)

FOTO-NOTA “FUEGO AMIGO/ESTADIO MUNICIPAL”

El Gobernador José Calzada y el alcalde capitalino, Roberto Loyola, en pleno acuerdo, durante el encuentro deportivo nacional del Sindicato de Trabajadores de la Educación, Juan Díaz de la Torre, dirigente magisterial, no se movía. (**Plaza de Armas** 1)

Síntesis de información local



DOMINGO 19 DE ENERO DE 2014

FOTO-NOTA “LA DE ABAJO”

Reto futbolero. Durante la premiación del encuentro del SNTE, el Gobernador José Calzada y el líder del SNTE, Juan Díaz de la Torre, pactaron una “cascarita” entre sus respectivos equipos, para marzo. A lo mejor juega Pepe. (**Diario de Querétaro** 1-A)

“EL DISPARO DE LA SEMANA”

Miércoles 15. Camina Italia rumbo a nuestra entidad con mayor inversión e intercambio cultural. La semana que termina estuvo marcada por la visita del primer ministro italiano, Enrico Letta, quien estuvo acompañado de su esposa, Ginna Fregonara. El europeo se reunió con el Gobernador José Calzada, Sandra Albarrán, Roberto Loyola, Lucy Huber e importantes empresarios en la entidad. (**Plaza de Armas** 2)

Crece turismo 17.9 por ciento en 2013

El turismo en 2013 dejó una derrama de 7 mil 300 millones de pesos a la entidad, aseguró el Secretario de Turismo, Mauricio Salmón Franz, quien indicó que han logrado diversificar los destinos, con la intención de que no todo se concentre en la capital del estado. Explicó que la ocupación hotelera promedio del estado es de 55% y en la capital alcanza 63%. Consideró que se cumplieron las metas y proyecciones estipuladas a principios de 2013. Mencionó que las proyecciones para el 2014 se están realizando, aunque espera crecer entre 10 y 12 por ciento. (**a.m.** 6-A)

Crece a 300 el número de escuelas de alta demanda

Más de 100 planteles educativos serán incorporados por primera vez al programa de escuelas de alta demanda para el proceso de preinscripción que iniciará a través de Internet en febrero. Adelantó el Coordinador de USEBEQ, Jaime Escobedo Rodríguez, quien pidió a los padres de familia estar atentos esta semana, cuando se informe de las escuelas de alta demanda en el Estado, donde la preinscripción será por Internet. Además pidió a los padres que no se dejen engañar, pues no hay necesidad de encadenar una silla afuera de las escuelas. Solicitó estar atentos para conocer el procedimiento de preinscripción. (**Diario de Querétaro** 1-A)

“CONSEJO EDITORIAL DEL PODER EJECUTIVO”

El Consejo Editorial del Poder Ejecutivo del Estado de Querétaro, consolidó en 2013 el trabajo que había realizado en sus primeros tres años de vida, tiempo en el que realizó, sobre todo, labor de “cabildeo” para obtener recursos y doblegar voluntades. El secretario técnico del Consejo Editorial, Juan Antonio Isla, en entrevista habla sobre el trabajo al frente de la editorial de Gobierno del Estado, que a partir de este año absorbió al Fondo Editorial de Querétaro del IQCA. Ahora, todo lo publicado por gobierno deberá pasar por los ojos del Consejo Editorial. Entre los proyectos que tienen para 2014, destaca la actualización de “Querétaro en la memoria de sus gobernantes”, de David Estrada Correa que incluye entrevistas con los gobernadores desde Noradino Rubio hasta José Calzada. Asegura que hay un convenio con la directora del IQCA, Laura Corvera y nosotros hacemos lo que ella nos propone en materia de publicaciones. (**Diario de Querétaro** 5-6-Barroco)

IMPULSA EL IQCA LECTURA PARA CINCO MIL NIÑOS

El Instituto Queretano de la Cultura y las Artes ha capacitado a 300 padres para que se conviertan en lectores de 5 mil niños, afirmó la directora de la instancia Laura Corvera. (**Noticias** 3-A)

Síntesis de información local



DOMINGO 19 DE ENERO DE 2014

“EL ARTE ATRAE LOS REFLECTORES”

Se presenta un reportaje donde se destaca que Querétaro es sede de diversos festivales independientes de toda índole. Se destaca la importancia de dichas muestras y declaraciones de los organizadores de estos eventos que conjuntan diversas disciplinas para crear público, comunidad y poner a Querétaro en el mapa. Se destaca, entre muchos eventos, el Photofest, iniciativa dirigida por Ricardo Azarcoya, quien dijo que las expectativas de aforo eran menores a las esperadas en su primera edición en 2011. “El primer año que dimos la conferencia de prensa”, recuerda Ricardo “yo le preguntaba a Laura (Corvera, directora del IQCA), oye, yo no me dedico a hacer festivales y la pregunta ¿Cuánta gente esperas? Y ¿Por qué Querétaro?, yo sabía que iban a ser obligadas, entonces le dije: tu tienen mucho tiempo, como cuánta gente crees que venga, ella me dijo yo le calculo entre 4 y 7 mil personas, pues tuvimos 55 mil, todo mundo nos quedamos de en qué momento salió todo esto”. Coincidencia o no, en Querétaro se han asentado festivales de gran calidad en cuanto a artes visuales se refiere. (**Diario de Querétaro** 7-9-Barroco)

CONSTRUIRÁN 27 NUEVAS CLÍNICAS

El 2014 será un año de fortalecimiento de la infraestructura en salud y se prevé la apertura de hasta 27 nuevas clínicas, cifra que equivale al total de las que han sido puestas en marcha en lo que va de la administración de José Calzada, indicó el Secretario de Salud, Mario García Feregrino. (**Diario de Querétaro** 1-A)

EN QUERÉTARO, 20 MÉDICOS CERTIFICADOS POR AMCPER

En Querétaro existen 20 cirujanos plásticos certificados por la Asociación Mexicana de Cirugía Plástica, Estética y Reconstructiva, esto de acuerdo con la página de Internet oficial de este organismo. El Secretario de Salud, Mario García Feregrino, informó que según los reportes de la dependencia a su cargo, hace más de 2 años que no se registran incidentes en el estado, derivados de una cirugía plástica mal realizada o hecha por doctores “patito”. Explicó que tras la demanda de una paciente, en Querétaro se logró erradicar problemas de cirujanos “charlatanes”. (**El Universal Querétaro** 8-A)

COMBATEN ENFERMEDADES RESPIRATORIAS EN ESCUELAS

Luego de darse a conocer por autoridades sanitarias en Querétaro del deceso de tres personas en lo que va de enero de 2014 por el virus de la influenza AH1N1, además del posible contagio de mil 870 personas, personal de la USEBEQ trabaja de manera coordinada con el Sector Salud y refuerza sus medidas para evitar el brote de enfermedades respiratorias, en la población infantil, señaló el titular de esta dependencia, Jaime Escobedo. (**a.m.** 6-A)

DAN TIPS PARA EVITAR CONTAGIOS

La Secretaría de Salud queretana activó el operativo para la “Época de Frío”, poniendo especial atención en las infecciones respiratorias agudas, incluidas la influenza estacional las cuales, aunque están presentes durante todo el año, en esta temporada su incidencia se incrementa. (**a.m.** 6-A)

CIRUJANOS CLANDESTINOS, UN PROBLEMA COTIDIANO

Una cirugía reconstructiva o plástica es un tema de cuidado, ya que los procedimientos a los que se someten pudieran poner en riesgo la vida de las personas si no se realiza en un lugar apropiado y con doctores especialistas certificados. En 2013 se registraron 351 inconformidades en Querétaro dentro de la Comisión de Arbitraje Médico, de las cuales 8 fueron ligadas a Cirugía Plástica y Reconstructiva. El presidente del Colegio Médico en Querétaro, José Luis Nolasco, denunció que existen doctores ambulantes en la entidad que ofrecen servicios los fines de semana en locales rentados, sin equipo profesional ni preparación. Sin

Síntesis de información local



DOMINGO 19 DE ENERO DE 2014

embargo, no tiene identificados a estos “doctores” y desconoce su procedencia. (**El Universal Querétaro 8-A**)

¡TRABAJAN O SE VAN!: ISSSTE

Autoridades del ISSSTE advirtieron que serán despedidos aquellos empleados, sean médicos, enfermeras o personal administrativo, que no cumplan con su labor y no brinde un buen servicio al derechohabiente. Las autoridades, dijeron que las denuncias que se han presentado sobre la falta de algunas claves de medicamentos han sido originadas por una mala atención en ventanilla y no por la carencia de los fármacos. (**Diario de Querétaro 7-A**)

FUERON 206 OPERATIVOS CONJUNTOS EN LA ZONA SUR

En reunión llevada a cabo en el municipio de Amealco, fueron presentados los resultados del Operativo Acción Conjunto Regional, correspondiente a la zona sur, la cual comprende los municipios de San Juan del Río, Amealco, Pedro Escobedo, Ezequiel Montes y Tequisquiapan. En la reunión a la que acudieron los titulares de la Procuraduría General de Justicia, Arsenio Durán; de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Adolfo Vega Montoto; del edil de Amealco, Gilberto García; de Pedro Escobedo, María de los Ángeles Tiscareño; además de los directores, secretarios de las corporaciones de seguridad municipales y personal del Ejército Mexicano, se informó que durante el 2013 se llevaron a cabo 206 operativos de manera conjunta en esta zona. (**Plaza de Armas 3-La Roja y El Universal Querétaro 10-A**)

PGJ PROCESARÁ A PERITO Y 2 MP

La Procuraduría General de Justicia aceptó la recomendación realizada el pasado 6 de enero por la Defensoría de los Derechos Humanos en la entidad. En atención a ésta, se procederá a un perito y a dos agentes del MP que acusaron a un niño de 4 años de causar daños a la camioneta que lo atropelló, dio a conocer el Procurador, Arsenio Durán. (**El Universal Querétaro 1-A y 10-A**)

IDEAL QUE EN TODAS LAS COLONIAS HUBIERA SISTEMA CONTRA INCENDIOS: GQ

El que las colonias cuenten con la infraestructura mínima en caso de emergencia es un asunto muy complicado en el que intervienen cuestiones económicas, culturales y de ordenamiento, indicó el titular de la Unidad Estatal de Protección Civil, Gerardo Quirarte. Reconoció que siempre hay cosas que mejorar y fortalecer; sin embargo, dijo que el hecho de que colonias no cuenten con infraestructura no es una limitación para que realicen su trabajo. (**Noticias 8-A**)

PODER LEGISLATIVO

PIDEN FIJAR TARIFAS PARA ESTACIONAMIENTOS

El diputado presidente de la Comisión de Movilidad Sustentable en la Cámara de diputados, Ricardo Carreño, exhortó a los ayuntamientos municipales para “ponerse las pilas” y fijar ya la tarifa para el uso de estacionamientos. Señaló que son los mismos ayuntamientos los que deben trabajar en el tema y no la Legislatura, al solicitar a las administraciones que no han presentado sus reglamentos de tránsito a hacerlo en tiempo breve. (**Plaza de Armas 13**)

URGE PRD A CREAR CONGRESO AGRARIO PERMANENTE

El diputado local y representante del PRD, Gerardo Ríos, indicó que es urgente que este año se concrete la creación del Congreso Agrario Permanente para combatir el rezago existente en el campo. Luego de que el

Síntesis de información local



DOMINGO 19 DE ENERO DE 2014

presidente de la República, Enrique Peña Nieto, declarara que se va a consultar a todas las organizaciones campesinas sobre la programación para el campo, Gerardo Ríos, consideró que es vital sumar voluntades. (**El Universal Querétaro 4-A**)

VIVEN MÁS DE 400 MIL EN ASENTAMIENTOS IRREGULARES: DELGADO

Más de 260 asentamientos irregulares hay en todo el estado, que se concentran principalmente en los municipios de Querétaro, Corregidora y San Juan del Río, informó el diputado local, Alejandro Delgado Oscoy, quien apuntó la Ley para la Regularización de Asentamiento Humanos Irregulares en el estado dará posibilidad, a que a través de IVEQRO, se realice un convenio con los municipios, para hacer los trámites de regularización. (**Noticias 8-A**)

REALIZA PRIMER INFORME DEL AÑO

El diputado Alejandro Enrique Delgado Oscoy llevará a cabo hoy en el Teatro Alameda su informe de resultados de este primer año de actividades como legislador, quien dijo que tiene un plazo del 14 al 26 de enero para poder dar a la ciudadanía los resultados del primer año de actividades. (**a.m. 5-A**)

SERIA OCIOSO QUITAR A NAVA DE LA CEDH

Al actual presidente de la Defensoría de los Derechos humanos no le representa alguna ventaja el hecho de mantenerse en el cargo, mientras cursa el proceso para reponer el procedimiento de elección, donde los candidatos serán él y César Pérez Guzmán. Sin embargo Alejandro Cano, quien preside la Comisión de Derechos Humanos y Acceso a la Información, consideró que sería ocioso retirar a Miguel Nava para este proceso, pues se trata de una institución que no puede quedarse sin titular. (**Diario de Querétaro 10-A**)

ESTADO REZAGADO EN EL SECTOR DEPORTIVO

Querétaro en comparación con otros estados, se encuentra rezagado económicamente en el sector deportivo, así lo consideró la diputada Eunice Arias Arias, quien para dar solución al problema es descentralizar el INDEREQ, es decir, que dejará de depender de la Secretaría de Educación del Estado y así lograr captar mayores recursos. Y es que tan sólo por concepto de albercas recaba alrededor de 40 millones de pesos al año, recurso que regresa al Poder Ejecutivo. (**El Universal Querétaro 5-A**)

“NOTI-CITAS”

Con el título: “Enrique Correa S. quiere regular publicidad que incita beber”. É.G.LE versa; “Anda mal mi diputado, debe actuar con rectitud; es presidente asignado en Comisión de... ¡Salud!”. (**Noticias 11-A**)

FOTO NOTA “DE PARRILLADA FAMILIAR”

El decano de la Legislatura local, Marco Antonio León Hernández, disfrutó ayer en familia, en “La Parrilla de Zelada”. (**Plaza de Armas 4**)

EXHORTAN A INVESTIGAR SI SON REALES LAS PINTAS EN AMEALCO

Rosendo Anaya, diputado representante del municipio de Amealco en la LVII Legislatura, pidió a las autoridades acreditar si las pintas que se registraron en algunas bardas en la comunidad de San Idelfonso son realmente de grupos delictivos. Esto luego de que hace algunos días aparecieran algunas pintas, en donde supuestamente se hacía alusión a la presencia de un cártel del crimen organizado. (**Plaza de Armas 13**)

Síntesis de información local



DOMINGO 19 DE ENERO DE 2014

FALTA CONOCIMIENTO DE LA ALERTA AMBER: NAVA

Necesario que las autoridades involucradas en la búsqueda de niños y jóvenes extraviados y responsables de emitir la Alerta AMBER conozcan en su totalidad el protocolo, luego de la desaparición de un joven de 13 años de edad, en la que la respuesta no fue inmediata, aseveró el diputado presidente de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia, Luis Bernardo Nava Guerrero. Aseguró que buscará una reunión con el Procurador de Justicia, Arsenio Durán Becerra, con quien tratara el tema, pues al ser responsable del mismo debe coordinarse con las autoridades involucradas. (**Plaza de Armas 13**)

MUNICIPOS

COMANDO ARMADO SE LLEVA \$500 MIL

Comando armado se lleva medio millón de pesos tras irrumpir violentamente en un lote de autos donde además lesionaron a golpes y cachazos a dos trabajadores. Tras atarlos de pies y manos los metieron a una camioneta e inmediatamente darse a la fuga, sin que se lograra su detención. (**Diario de Querétaro 1-G y Plaza de Armas 1**)

ENVENENA A PACIENTE

Piedad Andrés Benítez, falleció envenenado tras que doctora enloquecida le dio de beber amoníaco y otras sustancias, además de herido con unas tijeras. Margarita Umaya calderón, quien daba atención en el consultorio de la Farmacia Guadalupe, ubicada en la calle Camelinas y Hortensias en el pueblo de Jurica, escapó tras la agresión. Familiares del occiso manifestaron su dolor, coraje y temor de que la doctora Margarita escape sin pagar su castigo, pues es de origen colombiano, ello ante la pasividad del Ministerio Público. Finalmente, familiares piden al gobernador del estado José Calzada Roviroa, así como al Procurador Arsenio Durán, intervengan y lancen cuanto antes la orden de aprehensión contra la doctora de quien se dijo enloqueció. (**Diario de Querétaro 2-G y Plaza de Armas 1 y 1-La Roja**)

RECONOCE TOÑO MACÍAS TRABAJO DEL MAGISTERIO

El presidente municipal de Tequisquiapan, Luis Antonio Macías Trejo, hizo un reconocimiento a los maestros por ser aliados de la administración que encabeza para mejorar la calidad educativa en el municipio, tanto en lo académico como en infraestructura. Macías Trejo, acompañado de Juan Campechano, representante personal de Juan Díaz, presidente y secretario general del SNTE, encabezaron la presentación del 'Encuentro Deportivo, Artístico y Cultural del SNTE en la etapa nacional'. (**a.m. 9-A**)

EN AGOSTO, EL CENTRO DE INVESTIGACIONES DEL AGRO EN A. SECO: GH

Será en agosto cuando comenzará la construcción del centro de investigaciones agropecuarias de la UAQ, en el municipio de Arroyo Seco. El rector de la UAQ, Gilberto Herrera, recordó que a mediados de diciembre recibieron 20 millones de pesos provenientes de los Fondos Mixtos del CONACYT, para la realización de este proyecto- (**Noticias 7-A**)

INVIERTEN 25 MDP EN 196 PARABUSES

A fin de ayudar en el proceso de modernización del transporte, el municipio capitalino instala parabuses con una inversión de 25 millones de pesos, indicó el secretario de Obras Públicas municipal, Gerardo Vega González, quien dijo que los trabajos llevan 30% de avance. (**El Universal Querétaro 1-A y 6-A**)

Síntesis de información local



DOMINGO 19 DE ENERO DE 2014

FALTA CUMPLIR LEY DE MOVILIDAD QUERETANA

A pesar de las acciones que ha realizado el gobierno del estado para modernizar el transporte público, aún falta que se lleven a cabo trabajos como la construcción de infraestructura como terminales, estaciones de transferencia y bahías de descenso; el impulso de la movilidad peatonal, el desarrollo del transporte metropolitano, así como la implementación total de la Defensoría de los Usuarios del Transporte como lo exige ley de movilidad del estado, modificada en marzo del año pasado. Sin embargo, a pesar de lo que estipula la legislatura, hasta el momento el Gobierno del Estado no ha generado ningún anuncio, ni trabajo para cumplir la obligación. (**a.m.** 1-A y 6-A)

SE INCORPORA LOYOLA A FUERZA CIUDADANA

Roberto Loyola Vera, presidente municipal de Querétaro, encabezó los trabajos de mejoramiento urbano de las calles del Barrio de San Francisquito, donde también entregó 9 reconocimientos a vecinos que se han dedicado a ser ciudadanos ejemplares y marcó su regreso en este 2014, a la jornada de Fuerza Ciudadana. Acompañado de sus hijos Andrea y Antonio, así como de funcionarios locales, el alcalde destacó que esta administración ha beneficiado a casi 137 mil queretanos al cumplirse la trigésima segunda jornada, en 29 colonias y 3 comunidades de las 7 delegaciones. (**Diario de Querétaro** 1-A, **Noticias** 1-A y 3-A, **Plaza de Armas** 1 y 3 y **El Universal Querétaro** 1-A y 8-A)

TENDRÁ SANTA ROSA COMANDANCIA, CONFIRMA LOYOLA

La construcción de la comandancia para la delegación Santa Rosa Jáuregui será un hecho para este año y podría costar alrededor de 15 millones de pesos, dio a conocer el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera. De acuerdo con la última información proporcionada por la SSPM, la comandancia se localizará en la cabecera delegacional como punto estratégico para el desplazamiento de los elementos y esto permitirá tener más servicios para las 43 comunidades que se localizan en la zona. (**Plaza de Armas** 10)

PLANTEAN CONECTAR CENTROS COMERCIALES A VIDEOVIGILANCIA

Las más de 300 cámaras de videovigilancia instaladas en el municipio de Querétaro se encuentran con mantenimiento constante, informó el edil capitalino, Roberto Loyola Vera, quien detalló que se planea vincular las cámaras de los centros comerciales con el CECOM para tener mayor cobertura. (**El Universal Querétaro** 10-A)

AÚN NO HAY FECHA PARA EL PUENTE: GERARDO VEGA G.

Ayer el secretario de Obras Públicas municipales, Gerardo Vega, aseguró que aún no se tiene respuesta por parte de los inversionistas de Antea Life Center, para saber cuando se iniciarán los trabajos para el puente definitivo en Paseo de la República. Vega González, manifestó que el puente provisional podría operar de 3 a 4 meses más, el tiempo en el que se estima esté lista la obra definitiva para que la gente cruce de forma segura. (**Noticias** 1-A y 2-A y **Plaza de Armas** 10)

REPORTAN AVANCE DE 80% EN OBRAS

A un 80% de avance se reportan las obras de remodelación de la Plaza Fundadores, ubicada frente al Templo de La Cruz dentro del Centro Histórico de la ciudad, informó el secretario de Obras Públicas municipales, Gerardo Vega, quien estimó que dicha obra podrá ser inaugurada en marzo. (**Plaza de Armas** 11)

Síntesis de información local



DOMINGO 19 DE ENERO DE 2014

VOLVERÁN ESCULTURAS DEL CENTRO HISTÓRICO

A finales de este mes, las esculturas que fueron retirados del Centro Histórico de la ciudad -como parte del programa del mantenimiento que se ha dado a las principales fuentes- podrán regresar a su sitio original, informó el secretario de Servicios Públicos municipales, Gustavo Zepeda Ruiz, quien dijo que dentro de este programa se aplicaron recursos por alrededor de los 5 millones de pesos. **(Plaza de Armas 14)**

ENTREGA SEDATU APOYOS PARA CASAS

El delegado de la SEDATU en Querétaro, Hugo Cabrera, en compañía del presidente municipal de Colón, Alejandro Arteaga Cabrera, entregó 35 bonos para ampliación de vivienda con una recámara adicional y 6 bonos de subsidio para unidades de vivienda básica rural. Cabrera Ruiz, comentó que se harán en total 41 acciones para atender las necesidades de vivienda, con un monto de un millón de pesos invertidos por la Federación. **(Diario de Querétaro 12-A y Noticias 7-A)**

SIGNIFICATIVO AVANCE DE INSTITUTO METROPOLITANO

Los alcaldes metropolitanos se comprometieron a firmar un “Convenio de Compromisos” en el cual cada edil estará obligado a cumplir ciertos requisitos para dar paso a la constitución del Instituto Metropolitano de Planeación, dio a conocer el presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles. Indicó que durante la última reunión con los alcaldes metropolitanos en Huimilpan, se tuvieron avances significativos, es especial en el reordenamiento ecológico, por lo cual se prevé sostener una nueva reunión el próximo martes. **(Noticias 8-A)**

OBRAS EN SJR COSTARÁN 220 MDP

En febrero arrancarán los trabajos de rehabilitación de las 26 obras de infraestructura vial programadas para el año en San Juan del Río, informó el alcalde Fabián Pineda Morales, quien recordó que las obras se harán con recursos estatales y federales, por ellos las licitaciones se llevarán a cabo en el mes en cursos. El recurso que la SCT destinara este año a San Juan del Río será de 220 millones de pesos, para rehabilitar caminos comunitarios y vialidades en la cabecera. **(El Universal Querétaro 6-A)**

ABORDAN EDILES PLAN REGIONAL DE RESIDUOS

En el Centro Tierra del Grupo Ecológico Sierra Gorda, en Jalpan de Serra, se reunieron los alcaldes de Pinal de Amoles, César Fernando Acerga Pérez y de Jalpan, Saúl Trejo Altamirano, con el delegado de la SEMARNAT, Oscar Moreno, y Patricia Ruz Corso, para tratar temas sobre el plan regional de residuos sólidos, plantas de tratamiento de aguas y ordenamiento de la actividad turística. Así como para trabajar en conjunto para la conservación ambiental. **(El Universal Querétaro 7-A)**

PREPARAN HUELGA EN AYUNTAMIENTO DE CADEREYTA

Con adeudos que superan el millón y medio de pesos, los trabajadores sindicalizados del municipio de Cadereyta emplazaron a huelga para las 6:45 horas de este lunes 20 de enero, toda vez que las negociaciones se rompieron, indicó el abogado del sindicato, Edgar Rivera García. **(El Universal Querétaro 8-A)**

CUATRO PALOS LUGAR HERMOSO CON ÍNDICE DE MARGINACIÓN

De los 18 municipios del estado de Querétaro, 4 de ellos destacan en los niveles más altos de marginación según el Censo de Población y Vivienda de 2010. En el caso del municipio de Pinal de Amoles, que cuenta con 207 localidades con alta marginación, en la localidad de Cuatro Palos uno de los lugares más escénicos de la Sierra Gorda y oficialmente un parador turístico promocionado por el estado de Querétaro, cuenta con 122

Síntesis de información local



DOMINGO 19 DE ENERO DE 2014

pobladores, 32 viviendas, 7 con piso de tierra, 29 sin electricidad, 15 sin agua estancada, 16 sin drenaje y 11 sin sanitario. (a.m. 10-A)

INDEREQ APOYARÁ A LOS ATLETAS DE JALPAN: DUBOY

Autoridades del INDEREQ y del municipio de Jalpan acordaron apoyar varias áreas del deporte y unificar criterio sobre el trabajo que se realiza en atletismo, canotaje y ciclismo, disciplinas donde esta localidad ha destacado. La reunión fue encabezada por el secretario del ayuntamiento, Arturo Ruiz y por el jefe del departamento de Calidad del INDEREQ, Raúl Duboy. (El Universal Querétaro 7-A)

INFORMACIÓN GENERAL

DESVIARÁN 24 MIL TRÁILERS CON EL PALMILLAS-APASEO

Juan Gerardo Vázquez Herrera, director del Centro SCT en Querétaro, aseveró que unos 24 mil automóviles pesados dejarán de circular por la carretera federal 57, luego de que concluya la construcción del libramiento Apaseo-Palmillas. (Noticias 1-A y Noticias 2-A)

GENERAN EMPRESARIAS DE AMMJE 4,500 EMPLEOS

Hoy en día más que buscar un empleo, la mujer busca emprender su propio negocio, afirmó Ros María Ríos de Sinesio, presidenta de la Asociación Mexicana de Mujeres Empresarias de Querétaro, quien informó que las 134 afiliadas a la agrupación generan más de 4 mil 500 empleos. (Noticias 8-A)

REPRESENTA SECTOR INDUSTRIAL 80% DE PIB EN SAN JUAN

El sector industrial de San Juan del Río representa el 80 por ciento del PIB del municipio y genera más de 40 mil empleos, afirmó, presidente de la Asociación de Armando Sinesio Leyva Industriales de la demarcación, quien dijo que se tienen expectativas muy halagadoras para San Juan del Río, pues se espera la llegada de nuevas empresas. (Noticias 7-A)

CONMEMORAN 40 AÑOS DE LA UAQ

En el marco de los festejos del cuadragésimo aniversario del Centro Universitario de la UAQ, actualmente se exponen en el lobby del edificio de principal de la Rectoría universitaria 20 fotografías del desarrollo de la infraestructura de esta casa de estudios en sus cuatro décadas de existencia. En imagen: "Recientemente el rector, Gilberto Herrera acompañado del Gobernador José Calzada, celebraron el aniversario". (a.m. 13-A)

LOGRA UAQ AHORRAR 30% EN GASTOS CON MARCA DE AGUA

La planta purificadora de agua de la UAQ ha generado un ahorro económico del 30% mediante su proyecto AGUAQ, pues se ha dejado de comprar externamente este líquido, informó el director de la Facultad de Química, Sergio Pacheco Hernández. (Plaza de Armas 9)

BECA CONAFE A MIL 200 JÓVENES POR CINCO AÑOS

Lo anterior informó el delegado estatal de CONAFE, Javier Cevallos, quien destacó que hay cobertura en los 18 municipios del estado, pero tienen más presencia en el municipio de Cadereyta, Landa de Matamoros y Peñamiller. (Noticias 3-A)

Síntesis de información local



DOMINGO 19 DE ENERO DE 2014

CONTINUARÁ EL FRÍO EN EL PAÍS

La masa de aire frío que generó el Frente Frío Número 28 causará clima muy frío por la mañana y noche en gran parte del país. El Servicio Meteorológico Nacional, informó que este Frente se ubicará desde el centro del Golfo de México hasta Tamaulipas, Nuevo León y Coahuila. Asimismo, prevé temperaturas entre los 5 y cero grados para zonas altas en 19 estados del país, entre ellos Querétaro. **(Plaza de Armas 3-México)**

NO DA PROFEPA POSTURA SOBRE TIGRE

Luego de que el periódico Plaza de Armas, diera a conocer las fotografías que muestran el cadáver de un tigre en las inmediaciones del Parque Industrial Benito Juárez, se trató de conseguir alguna reacción, así como información con personal de la PROFEPA, sin embargo esto no fue posible, debido a que no existe actualmente un delegado o responsable del área, que pueda dar información. Quienes si levantaron la voz, repudiando este hecho, fueron los ecologistas de Querétaro encabezados por América Vizcaíno Sahagún, quien lamentó esta situación y dijo que resulta sumamente extraño realizar un hallazgo de este tipo y más en esta zona de la entidad. **(Plaza de Armas 4)**

VACÍO EN LA PROFEPA, NO DA POSTURA SOBRE TIGRE; AMBIENTALISTAS TRUENAN

Luego de que plaza de Armas diera a conocer las fotografías del cadáver de un tigre en las inmediaciones del Parque Industrial Benito Juárez, se buscó información en el área encargada de la PROFEPA, pero nadie pudo dar la postura oficial pues no hay delegado. Quienes levantaron la voz fueron los ecologistas de Querétaro encabezados por América Vizcaíno, quien lamentó la situación. Aseguró que seguramente ese tigre lo tenía alguna persona de manera clandestina y al no poder mantenerlo fue sacrificado e incinerado. **(Plaza de Armas 1)**

MEGA GALLO EN LA VÍSPERA DEL 150 ANIVERSARIO DE LA DIÓCESIS: SÁUL RAGOITIA

“El Mega gallo será un hecho significativo que queremos trascienda como parte de las grandes fiestas de los 150 años de la Diócesis de Querétaro”, manifestó el Vocero Oficial, Saúl Ragoitia Vera. Evento que tendrá verificativo el próximo 6 de febrero. **(Noticias 3-A)**

ESTAR UNIDOS PIDE FAUSTINO

Faustino Armendáriz Jiménez, obispo de Querétaro invitó a los fieles católicos a través de las redes sociales a poder interceder por la unidad de las diferentes iglesias y de la comunidad cristiana, esto al iniciar hoy el Octavario por la Unidad de los Cristianos en la Iglesia. **(Plaza de Armas 1)**

COLUMNAS Y OPINIÓN

COLUMNA “BAJO RESERVA”

Todavía no termina la temporada invernal y ya está encima la temporada de secas, como le dicen los productores del campo a los pastizales secos que dejan a su paso las fuertes heladas, que ahora comenzaron desde noviembre del año pasado. Este fenómeno es beneficioso para algunos agrónomos, porque aseguran que se facilita la entrada a nuevas cosechas, pero para los cuerpos de emergencia en la capital, gobernada por Roberto Loyola, representa un desgaste mayor, ya que los lotes baldíos son susceptibles de incendios que en ocasiones amenazan hasta al tránsito vehicular, y el riesgo es mayor si los terrenos se encuentran cerca de zonas habitacionales. Sin duda la colaboración de los ciudadanos es importante para denunciar a tiempo estos fenómenos, recuerdan. Duro golpe recibieron los panistas del estado al confirmarse el fallo de la Corte para no efectuar una elección a presidente del comité azul en San Juan del Río. Además de la

Síntesis de información local



DOMINGO 19 DE ENERO DE 2014

contundente sanción, los magistrados también determinaron invalidar la elección del pasado mes de noviembre y dejar sin delegados y consejeros a esa zona. El golpe podría haber sido menor para José Luis Báez, presidente estatal del blanquiazul, si hubiera sido en algún municipio de menor densidad electoral. Pero la afectación recae en la segunda ciudad en importancia en el estado, dicen. Uno de los políticos que más ha llamado la atención no sólo por su capacidad de resolución a la hora de las negociaciones, sino por su empeño en empujar los apoyos al estado que se han traducido en recursos, es el panista Ricardo Anaya Cortés. Platican que Ricardo es bien visto en las principales esferas del poder en nuestro país, “y si lo aterrizamos en el plano local, el también llamado Joven Maravilla está presente en los afectos hasta de los círculos rojos”. Anaya ha sabido capitalizar a su corta edad la posición en la que se encuentra como presidente de la mesa directiva en San Lázaro, y ahora hasta sus más cercanos aseguran que el joven diputado se encuentra confeccionando, todos los días, su estrategia para lograr ser el que compita por la gubernatura el próximo año, por Acción Nacional, claro está. Al que no se le ve desde el año pasado en las principales pasarelas políticas es al joven priísta y líder de la CNOP, Juan José Ruiz. Lo último que se supo es que estaba amalgamando, dicen, a un grupo de talentos juveniles para dirigir los comités del sector popular del tricolor en los diferentes municipios queretanos. Pero no se le ha vuelto a ver. Sin duda este año será la prueba de fuego si el priísta busca tener un buen regreso pensando en los procesos electorales. “Recordemos” que Juan José fue de los que conocieron la amarga experiencia de la derrota en las pasadas elecciones. **(El Universal Querétaro 2-A)**

COLUMNA QUERETALIA “LA CASA DE LOS PERROS”

Por Andrés Garrido del Toral

Al referirse a la ropa matapasionos que usan diferentes personajes a la hora de dormir enumera, entre otros, a Braulio Guerra Urbiola, quien duerme con un ajustadísimo traje de ciclismo de montaña; Ricardo Anaya, con uno de Superman; Pancho Domínguez, con el traje del Zorrillo; Marcos Aguilar, con una túnica budista; Tonatiuh Salinas, con una chamarra roja “Members Only”; bordada con las siglas del PRI-COPARMEX; Adolfo Vega Montoto, con un chaleco antibalas; Alonso Landeros, con camiseta y gorra del Poder Judicial Federal; Mauricio Salmón, con una camisa de chef; Mario García Feregrino, con una bata de operaciones. **(Plaza de Armas 8)**

COLUMNA “BRUJERÍAS”

Por Coco Ontiveros

Comenta que el Gobernador José Calzada, acompañado de su esposa Sandra Albarrán, se reunieron con Mujeres Emprendedoras, del programa Iniciativa Mujer, el viernes por la mañana en el CCQ, donde el Mandatario se comprometió a trabajar por el impulso de las mujeres para así, también fortalecer a las familias que habitan en esta entidad. **(Plaza de Armas 6-E)**

COLUMNA “BUENAS NOTICIAS”

Por Lucero del Medio Día

Comenta la imagen donde está el Gobernador con su esposa Sandra: “Así de serenos, caminan confiados de lograr llegar a la meta con armonía y equilibrio, uniendo y sumando, pero siempre juntos. Pido para ellos sabiduría, tolerancia y prudencia... Gracias por todo, por tanto y por lo que falta. Dios los Bendiga”. **(Plaza de Armas 4-La Rosa)**

Síntesis de información local



DOMINGO 19 DE ENERO DE 2014

“ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL”

Por Gonzalo Guerrero Renaud

Habla que recientemente en el Congreso de Querétaro se aprobó la Ley de Fomento a las actividades de las Organizaciones de la Sociedad Civil, la cual abrirá opciones en el diseño e implementación de políticas públicas estatales, a través de un Comité Estatal para las Organizaciones de la Sociedad Civil. Considera que es gratificante saber que los diputados de las diferentes fuerzas políticas del Congreso del Estado coincidieron en respaldar esta ley, entre ellos, los miembros de la Comisión de Equidad de Género y Grupos Vulnerables de la Cámara. Dice que el camino para crear asociaciones no es fácil, pues algunos analistas proponen que hay que seguir 16 pasos, pero un buen propósito de Año Nuevo es revisar aquellas ideas que hemos querido compartir, para mejorar nuestro barrio, ciudad, estado o país. “De aquí ni de allá”, así anda el que para muchos es considerado el “decano de los legisladores queretanos”, Marco Antonio León, quien todavía trabaja como un diputado ciudadano apartidista. El misterio cunde entre los pasillos de la Casa Mota, en donde todos los días diversas voces hacen apuestas sobre el posible retorno del también locutor de radio al príismo queretano, pensando en los comicios del 2015. León Hernández, se ha defendido como verdadero león y deja enseñanzas a los jóvenes sobre cómo desarrollar nuevas políticas que tengan implicaciones constitucionales, dicen. Por lo que se ve, todavía nos dejará con la duda en cuanto a su futuro político. (**El Universal Querétaro** 11-A)

FOTO-NOTA “LA FLOR DE QUERÉTARO”

Manuel Naredo Naredo se refiere a Palmillas, frontera que ha marcado desde siembre a los queretanos. Recuerda un poco de la historia de dicha comunidad sanjuanense por donde pasa la autopista más transitada del país, por lo que representa para los queretanos más que un simple punto en el mapa. Por lo anterior, refiere que hace unos días el Gobernador José Calzada, anunció que la semana que está por iniciar, comenzarán los trabajos de lo que será el llamado Parador Turístico Palmillas, que ahí, a orillas de la carretera por la que transitan diariamente unos 220 mil vehículos, contendrá 51 nuevos espacios comerciales. (**a.m.** 4-A)

COLUMNA DOMINGO EN CIFRAS “EL FUTURO QUE YA ES HOY”

Por Alejandro Garnica Andrade

Señala que como no todos tenemos vehículos voladores, ni tampoco hemos encontrado la manera de basar nuestras actividades solamente en la comunicación y no en la transportación, la realidad es que incesantemente tenemos que encontrar formas para que grandes contingentes humanos se muevan diariamente de un punto a otro. Tomemos en como ejemplo a las migraciones cotidianas que suceden entre las ciudades de Querétaro y México, que generan crecientes volúmenes de tráfico en la carretera 57 y de pasajeros en la TAQ. Ahora se vislumbra el tren rápido que acortará los tiempos de movimiento para miles de personas hasta en 90 minutos de terminal a terminal. (**Plaza de Armas** 6)

COLUMNA “LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE”

Por El Fraile

Apunta que parece un sueño que no se ha podido materializar. Desde que el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera anunció la creación del Instituto Metropolitano de Planeación, mismo que debería poner bajo control las ordenanzas en materia de transporte y desarrollo de los cuatro municipios conurbados: Corregidora, Querétaro, Huimilpan y El Marqués. Apunta que “infortunadamente”, poco o nada se ha avanzado en el primer año de los gobiernos municipales involucrados. Sin embargo, la luz al final del túnel la brinda la reunión, realizada la semana pasada en el municipio de Huimilpan, a la que asistieron los cuatro munícipes involucrados. Cuestiona el Fraile: ¿Cuándo estará listo el instituto y cuándo iniciará

Síntesis de información local



DOMINGO 19 DE ENERO DE 2014

actividades? “Solo Dios sabe”. El Fraile apunta que ha de confesar que poco conoce aun de la costumbre política en esta tierra y quizá por eso es que en ocasiones le sorprende de lo que sucede. Por ejemplo, le ha llamado la atención que en la “cofradía blanquiazul” han adelantado el inicio de la disputa por la candidatura a la presidencia municipal de la capital queretana, y pareciera ser que en esta agrupación crece la idea de que podrían recuperar esta posición de gobierno. Y que en estos días en los que todavía no hay convocatoria ni reglas establecidas y ni siquiera es tiempo legal para realizar campañas, “tres alegres blanquiazules” han emprendido la competencia por obtener el cargo. El primero que comenzó fue el diputado Marcos Aguilar Vega, quien acumula al menos un año en este ejercicio de conjugar sus actividades como legislador federal y de aspirante a la candidatura. Es, según afirman los mismos del PAN, el que tiene mayores posibilidades de obtener la postulación. Asimismo la semana pasada, el diputado local, Alejandro Delgado Osoy, “decidió quitarse la capucha y quedó destapado” como el segundo aspirante al mismo cargo. Pero hay quienes dicen que, más bien, “tira a lo más alto para ver qué alcanza”. El tercero es un singular militante del blanquiazul; Agustín Hernández Ortiz, quien ha pertenecido por casi 30 años a esta “cofradía azul”. Apunta que no tan abiertamente como lo están haciendo los azules, pero en el PRI también hay quienes han adelantado los tiempos, destaca que uno de ellos, el coordinador de los diputados del tricolor en el Congreso local, Braulio Guerra Urbiola, quien tiene la idea de competir por la candidatura a gobernador y a quien ve más entusiasmado con la idea. Quien lo ha aceptado abiertamente y claramente es Jesús María Rodríguez Hernández, a su lado, aunque no con una declaratoria abierta y pública, el actual presidente del tricolor, Tonatiuh Salinas. Se han movido –y se mueve- Braulio y Jesús; están quietos, a la espera, Tonatiuh Salinas y le dicen que también, disciplinado Roberto Loyola. Y quien inició el camino por la postulación es el actual delegado de la SEDESOL, Manuel Pozo Cabrera. A sus allegados ha dicho que va por esa candidatura y hasta ha realizado algunos actos de promoción político-electoral. Apunta que en Corregidora, al igual que en el municipio de Querétaro, los movimientos adelantados para tratar de ser ungidos como los próximos gobernantes, iniciaron esta semana. La idea de adelantar la declaratoria del proceso electoral parece ser que ha alborotado el ambiente y empiezan a surgir aspirantes a ocupar la presidencia municipal que actualmente encabeza Antonio Zapata Guerrero. El primero que empezó “este alboroto” fue el actual diputado federal, Ricardo Astudillo Suárez, quien desde el proceso comicial anterior, dejó en claro que quería ser el candidato a la presidencia municipal corregidorenses. “Las estrellas no se alienaron” y finalmente fue postulado como candidato a diputado federal, que es el cargo que por ahora ejerce, aunque no ha quitado el dedo del renglón. Y como la posibilidad de que gane la tiene solamente en función de la alianza de su partido con el PRI, en estos días de diputado, se desvive por agradar a quienes toman las decisiones en el tricolor. Después del legislador, el primer movimiento que, le informan al Fraile, ha sucedido en el tablero del ajedrez político de esta importante demarcación, es la renuncia al cargo de secretario de gobierno de Corregidora de Miguel Ángel Pérez Herrera, con la firme intención de tener todo el tiempo posible para luchar por la nominación como candidato a presidir dicho municipio. Por el lado del tricolor, el actual Oficial Mayor del Poder Ejecutivo Estatal, Julio César Pérez Rangel, ha dejado correr la versión de que él podría ser el contendiente. Claro, antes tendría que convencer a sus compañeros del tricolor que podría ser mejor candidato que el diputado federal, Ricardo Astudillo Suárez. Cuestiona: ¿Podrá lograr tal hazaña? El Fraile comenta la noticia publicada en Facebook, donde Julio Avendaño, subió fotos de un gato a quien habría arrancado la vida con un disparo. El público de Querétaro y otras provincias se han volcado a condenar lo que hizo y a pedir la cabeza –en ocasiones no sólo metafóricamente- del presunto asesino del felino. A este pedido de justicia se sumó el diputado Yairo Marina Alcocer, quien calificó el hecho de “vergonzoso” e “indignante”, además de invocar la Ley de Protección Animal en Querétaro. Apunta que lo curioso es que a Yairo Marina le causó escozor y molestia lo hecho con el pobre felino asesinado, lo que no manifestó en el caso de los toros de lidia, votando –esto bien recuerda el Fraile- a favor de que en este festejo taurino se le endilgara el nombre de patrimonio

Síntesis de información local



DOMINGO 19 DE ENERO DE 2014

inmaterial de Querétaro. Es decir, este defensor de los animales se enojó por el caso del gato pero defendió la continuación de las corridas de toro. “Os pregunto una vez más ¿Es esto congruente?”. (a.m. 7-A)

EDITORIAL “BARRIOS”

El municipio de Querétaro continúa adelante con su programa llamado Fuerza Ciudadana que es un modelo sencillo pero de gran hondura en el sentido social que involucra a todos los habitantes en la responsabilidad y el cuidado de las áreas comunes en las que se desenvuelve el quehacer y el discurso popular. Es una labor de trabajo y de acompañamiento que la sociedad aprecia, lo cual se ve en su entusiasta participación, y que es parte de la esencia de una ciudad que vive, que tiene alma y que sabe que con trabajo y confianza puede ser mejor. (Noticias 11-A)

EDITORIAL “BLINDAJE”

Con todos los elementos con que se cuenta se ha blindado a la entidad especialmente en los límites con estados circunvecinos donde la violencia y la inseguridad venían siendo signos más que preocupantes a grado tal que hubieron de implementarse operativos federales especiales, sobre todo en Michoacán, para hacer retornar al estado de derecho a la entidad vecina. Querétaro se mantiene entre los primeros lugares en cuanto a seguridad la cual debe mantenerse mediante operativos especiales y sobre todo a través de la conjunción de esfuerzos de autoridades y sociedad. Querétaro debe mantenerse seguro y ello es responsabilidad de todos quienes aquí habitamos, tanto oriundos como inmigrantes que han encontrado en esta entidad, tierra fértil para el desarrollo y la generación de oportunidades. (Noticias 11-A)

“MP: CARICATURIZACIÓN DEL ABSURDO”

Por Juan Pablo Arredondo y Viviana Estrella

Destacan que la falta de homologación penal dentro de la República Mexicana permite la existencia de supuestos delitos absurdos y hasta contradicciones jurídicas que los congresos locales pasan por alto, dejando en ridículo nacional a demarcaciones enteras y cuestionando la capacidad de los tres poderes para actuar con lógica frente a las “complicaciones” de la vida diaria. Relatan que el pasado 6 de enero, la Defensoría de los Derechos Humanos de Querétaro dio a conocer que atrajo el caso de un niño de 4 años de edad, quien fue atropellado por una camioneta Mazda CX-9 mientras circulaba a bordo de un triciclo y posteriormente fue acusado de originar el percance por “no ceder el paso a la mujer que conducía la unidad”. Los hechos ocurrieron el 29 de julio de 2013. El Ombudsman estatal, Miguel Nava, detalló que el “perito responsable emitió un dictamen que carece de legalidad por ser contrario al derecho de protección del agraviado (...)”, señalando así a los culpables de esta negligencia. La recomendación dirigida al Procurador Arsenio Durán se puntualizan cuatro recomendaciones. Tan pronto como el escándalo trascendió, casi 6 meses más tarde, el subprocurador del estado de Querétaro, Humberto Horta, informó que el caso se encuentra en “minucioso estudio” por parte de la PGJ, por lo que este lunes 20 de enero se dará a conocer si las autoridades acatan la recomendación de la DDH. Se publican las declaraciones del padre del niño agraviado. Los columnistas lamentan que este no sea el primer caos en que el MP muestra predilección por la “incoherencia”. El 12 de abril de 2013, María del Carmen Carrera Samperio, quien se desempeña como titular de la Agencia IIIA del MP, llamó a declarar a Mayte Montserrat López, una bebé de 7 meses de edad como testigo de un presunto homicidio que había ocurrido al interior de su residencia. El magistrado presidente del TSJ, Carlos Septién, calificó de “absurdo” el caso del menor que fue responsabilizado del accidente vial contra una camioneta, asegurando que las autoridades ministeriales requieren de mayor capacitación para evitar este tipo de situaciones que “sólo manchan el marco jurídico del estado”. (a.m. 4-H)

Síntesis de información local



DOMINGO 19 DE ENERO DE 2014

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS, IEQ

LOS manuscritos del fraile

Resplandor

Claro que sé que el ámbito de la política es un terreno fangoso, resbaladizo y traicionero a pesar de lo cual, muchos son felices en él.

Vale la pena, quizá, recordar una de las consejas que nos hizo Shakespeare: "No existe nada bueno ni malo; es el pensamiento humano el que lo hace aparecer así". Sea por Dios.

Os narro, entonces, la sensación que me ha dejado la postura de los legisladores queretanos del tricolor. Prestad atención.

Todos, en bloque, sin hacer gesto ni ademán alguno de rechazo, votaron a favor de la aprobación del paquete de reformas legales que en este país se conocen popularmente como reforma política. En ellas se establece la creación del Instituto Nacional de Elecciones (INE) que deberá sustituir a los institutos electorales locales.

Hasta aquí, todo claro. Sin embargo, los legisladores del PRI, conducidos por Braulio Guerra Urbiola, han propuesto una reforma política de carácter local que tiene el distintivo de plantear se adelante el inicio del proceso electoral local –cuyos comicios se celebrarán en julio de 2015– con el único afán (así lo entiendo) de evitar que aplique la reforma federal, particularmente, en la conducción del INE de tal proceso.

El PRI, dicho en otros términos, quiere que sean los mismos consejeros del Instituto Electoral de Querétaro los responsables y no los próximos del INE.

¿Cuál es la razón, motivo o circunstancia que ha empujado a los priistas a tener tal comportamiento dual?